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COLUMNA ARSENAL
AUTOR FRANCISCO GARFIAS
DIARIO EXCELSIOR
 BATRES QUIERE REELEGIRSE; MONREAL PREFIERE UNA MUJER
Martí Batres ya planteó formalmente su intención de reelegirse como presidente de la Mesa Directiva
en el Senado. Sabemos, sin embargo, que Ricardo Monreal, jefe de la bancada de Morena, considera
que una mujer debe ocupar ese cargo. Garganta guinda precisa que dos senadoras están
consideradas por el zacatecano para el relevo de Martí: Ana Lilia Rivera, Tlaxcala, e Imelda Castro,
Sinaloa. Lo único que modificaría la idea de elegir a una senadora es que se produzca una amenaza
de fractura en el grupo, dijo la fuente.
*Finalmente, el bluff sería de Trump. No habría cláusulas secretas en el acuerdo con EU. El
Washington Post lo exhibió ayer en su portal, a partir de una foto del “pedazo de papel doblado” que el
presidente sacó del bolsillo de su pecho para demostrar que sí existe esa cláusula. La gráfica de su
fotógrafo, Jabin Botsford, revela partes de ese documento. Nada que no se conozca. Cita el WP lo que
se lee textual en el documento: “El gobierno de México tomará todas las medidas necesarias conforme
a la legislación nacional para que el acuerdo entre en vigencia dentro de los 45 días”.
Sin embargo, rescata parcialmente otra parte visible del pedazo de papel, aunque no se entiende
claramente: “Tal acuerdo sería... las obligaciones legales nacionales e internacionales de la parte, un
compromiso según el cual cada parte aceptaría la devolución y procesaría las solicitudes de estatus de
refugiado, de nacionales de terceros que hayan cruzado el territorio de esa parte”. Saque sus
conclusiones.
*La fortuna de El Chapo Guzmán fue calculada en 1,000 mdd por la revista Forbes en 2009. Ocupaba
entonces el lugar 701 entre los más ricos del mundo. En aquellos años, el narcotraficante más famoso
de México, inspirador de series de Netflix, andaba prófugo. Se fugó dos veces de la cárcel. La tercera
captura fue definitiva. Fue deportado a EU, donde se le condenó a cadena perpetua. En esta historia
hay un misterio. No hay información sobre cuentas y los bienes decomisados. El senador del PRI
Jorge Carlos Ramírez Marín prepara un punto de acuerdo para presentarlo en el pleno para solicitar a
las autoridades correspondientes información sobre dónde fue a parar esa fortuna. ¿Se la darán?
*Al menos 20.5 millones de personas habitan en los cinco estados que conforman la región Centro
Occidente: Aguascalientes, Guanajuato, Jalisco, Querétaro y San Luis Potosí. Gobernadores de las
cinco entidades se reunieron ayer, en Palacio Nacional, con Alfonso Romo, jefe de la Oficina de
Presidencia, a fin de presentar un Proyecto de Integración de la citada región. Testigos del cónclave
fueron Carlos Salazar, del CCE, y Gustavo de Hoyos, de Coparmex.
Uno de los gobernadores, quien pidió no ser identificado, nos dijo que le pidieron a Romo una cita con
AMLO. También que Ernesto Cordero fungiría como secretario técnico del Proyecto y Eduardo Sojo
como presidente de Planeación. La región Centro Occidente ha sido la “olvidada” por AMLO. La 4T se
ha volcado en beneficios para la zona norte (menos impuestos y gasolina más barata) y Sur-Sureste,
donde concentra sus esfuerzos: Tren Maya, Refinería de Dos Bocas, Corredor Transístmico.
*Alito Moreno dejará la gubernatura de Campeche antes del 22 de junio. Quiere ser el nuevo dirigente
del PRI. El otrora partidazo va a hipotecar en 100 millones de pesos el edificio de la CNOP para
financiar su proceso interno. Pero antes de pedir licencia, el gobernador nos presumió el nuevo puente
de La Unidad, el segundo más grande de México y el quinto de Latinoamérica. Edificado en “tiempo
récord”, 24 meses y 19 días, con un costo de dos mil mdp y una longitud de 3.2 km. Une la Isla del
Carmen con la masa continental.

COLUMNA JUEGOS DE PODER
AUTOR LEO ZUCKERMANN
DIARIO EXCELSIOR
MÉXICO: ¿TERCER PAÍS SEGURO?
Con su atinado análisis y la buena información que consigue, Jorge G. Castañeda fue el primero que,
desde el año pasado, alertó sobre la intención de Estados Unidos de obligar a México a convertirse en
“tercer país seguro”. No le prestamos mucha atención porque estábamos concentrados en la elección
presidencial, el triunfo de AMLO y su virtual toma de posesión desde julio de 2018. Hoy, sin embargo,
es uno de los temas centrales de la agenda nacional.



México insiste en que todavía no ha accedido a esta figura jurídica como parte de los acuerdos
firmados con Estados Unidos en días pasados. Trump, por su parte, es lo que quiere. Todo el circo que
está montando está encaminado a esa dirección.
La figura del “tercer país” es una cosa muy seria. Lo define, con muchos enredos, un documento del
Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR). Si México acepta convertirse
en “país seguro”, los centroamericanos, cubanos, africanos o asiáticos que quisieran solicitar asilo en
Estados Unidos, podrían venir a México, pedirlo aquí y permanecer en nuestro país. Como parte de un
acuerdo bilateral y de la legislación internacional vigente, México se responsabilizaría de los
refugiados. El Estado estaría obligado a proveerles protección, una estancia legal de acuerdo a ciertas
normativas internacionales y el “acceso a medios de subsistencia suficientes para mantener un nivel
de vida adecuado”, además de “medidas para permitir un logro progresivo a la autosuficiencia”.
“La persona debe tener acceso a un procedimiento de asilo justo y eficiente y estar autorizada a
permanecer en el país [en este caso, México], hasta tanto sea emitida una resolución final negativa de
la petición del solicitante de asilo de la protección de los refugiados”. Si entiendo bien, nuestro país
podría aceptarlos o deportarlos a sus países de origen. Luego entonces, con este esquema, la
responsabilidad de los migrantes se la quedaría México.
Dos preguntas saltan de inmediato.
Primera: ¿tiene México los recursos para, de repente, recibir y proteger, de acuerdo a estándares
internacionales, a miles de refugiados? Si de por sí hay desabasto de medicinas en los hospitales
públicos, imaginemos la carga fiscal que representaría las provisiones para aún más personas.
Segunda: ¿puede México considerarse un “país seguro” para refugiados de otros países cuando los
propios mexicanos ni siquiera nos sentimos del todo seguros en nuestro territorio? Una cosa es que
Austria, con bajos niveles de inseguridad, actúe como “tercer país seguro” para los migrantes que
quieren ir a Alemania y otra que México haga lo propio para Estados Unidos.
Dice el documento de la ACNUR que el “concepto de tercer país seguro” aplica cuando existe “un
acuerdo bilateral o multilateral entre los Estados sobre el traslado de solicitantes de asilo”. En este
caso, tendría que firmarse uno entre Estados Unidos y México. Y, como tal, tendría que ser ratificado
por el Senado mexicano. Supongo que eso es a lo que se refiere Trump cuando dice que el Congreso
de nuestro país tiene que legislar para cumplir con lo acordado el fin de semana con Ebrard.
El canciller ya aceptó que lo del “tercer país seguro” es lo que pretende Estados Unidos en caso de
fracasar las medidas que propuso México para detener la creciente ola de migrantes. Sin embargo, el
gobierno estadunidense es el que se ha arrogado el derecho a evaluar si dichas medidas funcionan o
no. Como veo las cosas, y por la conducta de Trump, me parece que, al cabo de no sé cuántos días
(porque ni eso queda claro), van a decir que no funcionaron y que México debe convertirse en “tercer
país seguro”.
Esto le conviene enormidades a la campaña de Trump rumbo a su reelección. La narrativa de Trump
sería perfecta para su electorado: “Gracias a mi brillante presión y la amenaza de imponerles
aranceles a los productos mexicanos, porque ellos nos han robado mucho en estos años del terrible
Tratado de Libre Comercio de América del Norte, aceptaron quedarse con todos los migrantes que nos
estaban invadiendo. Se quedaron en México y ellos están pagando para que esos miserables no
lleguen acá. Hoy puedo decirles que México es el muro y que México está pagando por él. Mi promesa
de la campaña de 2016 se ha cumplido. Gracias a mi gran habilidad negociadora, conseguí el mejor
deal en materia migratoria que ha conseguido Estados Unidos en toda su historia”.
Esto, si efectivamente México acepta convertirse en “tercer país seguro”, porque siempre está la opción
de decirle que “no” a Trump. ¿O no?

COLUMNA ALHAJERO
AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
 UN EQUIPO CON ROSTRO DURO
Mencionemos primero a los desplazados…. Si no desplazados, cuando menos opacados y puestos en
segundo plano, en el equipo cuya misión es cumplir con compromisos que se hicieron con el gobierno
de Estados Unidos en el tema migratorio.
¿Quiénes son? El secretario de Seguridad, Alfonso Durazo; la secretaria de Gobernación, Olga
Sánchez Cordero; el director del Instituto Nacional de Migración, Tonatiuh Guillén; el subsecretario de
Derechos Humanos, Población y Migración, Alejandro Encinas.
En el equipo especial que presentó ayer Andrés Manuel López Obrador para cumplir las condiciones
que impuso el gobierno de Donald Trump para no subir los aranceles a nuestras exportaciones,
ninguno de ellos aparece.
No sólo no viajaron a Washington a las negociaciones (lo que algunos justificaron con aquello de que
su presencia hubiera sido “excesiva”, sino que aquí, en nuestra tierra, no figuran. Fueron hechos de
lado y hay razones para ello.
Lo primero es más que público: la visión política “humanitaria” y de “brazos abiertos” impulsada por
Gobernación fue como una cerilla que encendió fuego en la pradera seca.
Ello provocó fuertes discrepancias entre el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, y la ex
ministra de la Corte. La situación reventó. Esa política —y quienes la promovieron— debían
“desaparecer” para enfrentar este caso.
Caso aparte es el de Durazo. ¿Por qué no fue requerido para ir a Washington si era evidente que el
tema de seguridad era parte del meollo del problema?
Desde Palacio Nacional negaron que se tratara de algún impedimento o rechazo de la parte
estadounidense. Más bien, explicaron, Ebrard contaba con “toda la confianza” del sonorense y
estaban en comunicación intensa. No era indispensable su presencia.



Pero ahora que se presentó el “equipo especial”, Durazo siguió sin figurar. Aunque, valga decir,
alguien de su área se integró al grupo: Francisco Garduño Yáñez.
El hecho es que el Equipo Especial que habrá de coordinar Marcelo, presenta un rostro duro, agresivo.
De entrada, quien habrá de coordinar el despliegue de los seis mil efectivos de la Guardia Nacional en
la frontera sur, es un militar en toda forma: el general brigadier Vicente Antonio Hernández Sánchez,
comandante de la 36 zona militar en Tapachula, Chiapas.
Segundo, el responsable de enlaces con áreas de migración para registrar y dialogar con solicitantes
de asilo es Francisco Garduño y tiene bajo su mando los centros de Rehabilitación Social. Su perfil es
meramente policiaco.
Horacio Duarte, subsecretario de Empleo en la Secretaría del Trabajo, es conocido por su firmeza de
carácter y su efectividad. A él tocará organizar el plan de atención a migrantes en espera de asilo en el
norte del país.

COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
 ¡QUÉ BUENO que ahora sí bajará el gasto electoral! Nomás que antes de sacar la tijera de la
austeridad, habría que echar mano del bisturí de la eficiencia, pues tratándose de la democracia es
mucho lo que está en riesgo.
ES DECIR, nadie podría oponerse a cortarles de manera drástica el dinero a los partidos y adelgazar
la burocracia electoral. Pero de eso a cortar con la misma tijera la certeza de las elecciones, la
confiabilidad del padrón y la fiscalización de las campañas, hay mucha diferencia. Y más cuando,
hasta ahora, los recortes aplicados por la Cuarta Transformación han demostrado que sale más caro el
ganso que las albóndigas.
EL ALTO PRECIO de los recortes mal planeados se vio en los incendios forestales, el abasto de
medicinas, los servicios de salud pública y, recientemente, hasta en el combate a los secuestros.
Porque en Palacio Nacional podrán decir que ya todos los mexicanos somos santos, honestos y puros,
pero la realidad es que mapaches electorales también los hay con chaleco de Morena.
ASÍ QUE si se trata de gastar menos, ¡por supuesto!, nomás que de manera inteligente. A fin de
cuentas, la democracia no es tanto lo que cuesta... ¡sino lo que vale!
NADIE SABE para quién trabaja construyendo infraestructura. Luego de que Pemex abandonó la
producción de gas natural y se corría el riesgo de desabasto, la Comisión Federal de Electricidad salió
al rescate.
AYER se anunció que -¡por fin!- concluyó la construcción del gasoducto marino de Texas a Tuxpan,
cuyo contrato fue uno de los que Manuel Bartlett calificó como "leonino" y que ahora están festejando
en el gobierno. Con el ducto construido por la iniciativa privada, la CFE podrá incrementar hasta 40%
la capacidad nacional de importar gas natural para sus plantas y además venderlo.
EL NEGOCIO puede ser taaan bueno que ya en Cenagas, que dirige Elvira Daniel, están moviéndose
para quedarse con el contrato del gasoducto, electrocutando de paso a la CFE. ¿Quién se quedará
con la joya de la corona marina? Es pregunta.
EN EL GOBIERNO se preocupan y apoyan a los jóvenes emprendedores, de ahí que recientemente
comenzaron a venderse en muuuchas oficinas federales chocolates de la marca "Rocío", que están
hechos con 60 por ciento de cacao criollo.
LA CHOCOLATERA presume ser una de las pocas empresas que forma parte de la iniciativa "Tree to
bar" (del árbol a la barra), lo que supuestamente garantiza la pureza de sus ingredientes. Pese a eso,
la caja no ofrece la información nutrimental a la que están obligadas por ley todas las golosinas que no
son fabricadas por los hijos del Presidente. ¡Dulce miércoles!

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
QUE NO QUEDE HUELLA
Cuando es todavía un bochornoso enigma el proyecto integral de parches y zurcidos a la base militar
aérea de Santa Lucía y con dos órdenes judiciales de suspensión de las obras en tanto no se
garantice la preservación del ambiente y el patrimonio histórico, arqueológico y paleontológico de la
zona, se anuncia que lo hecho del abortado aeropuerto en Texcoco (la tercera parte de una puerta de
entrada de calidad mundial acorde a la potencia turística de México) va a quedar sumergido bajo
agua.
Nada justifica esta ocurrencia, sobre todo ante la inviabilidad aérea, técnica y ecológica que implica
civilizar la base militar de Santa Lucía, determinada por las autoridades nacionales e internacionales
mejor calificadas en la materia.
Se intenta borrar todo vestigio de la mayor equivocación del nuevo régimen que dejó sin empleo a 45
mil trabajadores, pero que además implica la pérdida patrimonial intencional de dinero más grave de
la historia y amerita, por tanto, múltiples sanciones administrativas y penales.
La idea es hacer un “parque ecológico” en el terreno salitroso en que operó la empresa Sosa Texcoco,
donde había más de 600 pozos de agua podrida.
Para la obra que concibieron los arquitectos Fernando Romero y Norman Foster se limpiaron cientos
de miles de toneladas de restos del terremoto de 1985 que envenenaban el aire.
Los ocho ríos de que se habla y que todos los años provocaban inundaciones en Nezahualcóyotl,
Iztapalapa y Ecatepec no desaparecieron: con una inversión superior a 20 mil millones de pesos, la
Comisión Nacional del Agua estaba realizando las obras que los canalizarían al Dren General Del
Valle y a la planta de tratamiento de Atotonilco; construiría cinco cuerpos de agua con capacidad de



almacenamiento tres veces superior al existente; 143 kilómetros de colectores; 22 plantas de
tratamiento; desazolve y rehabilitación del lago Nabor Carrillo; desazolve del Dren General Del Valle;
revestimiento de Dren de Chimalhuacán; construcción del Canal Colector de los ríos de oriente a las
lagunas y embovedamiento del pestilente río de Los Remedios y del túnel del Dren General Del Valle.
Todo con proyecto ejecutivo y respaldo presupuestal.
En suma: lo que se construía era un proyecto profesional, planeado de acuerdo con las normas
técnicas y ambientales más avanzadas. El agua de lluvia se iba a recuperar para utilizarla en el propio
aeropuerto, y lo que se captara en las lagunas se reinyectaría al subsuelo para preservar los
descuidados mantos acuíferos de la región.
El memorable proyecto cancelado del NAIM, además de resolver las necesidades aeroportuarias de la
capital y convertirse en referente clave del Continente Americano, era también un “parque ecológico”,
pero infinitamente superior a lo que ahora se quiere hacer
.
COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO
 MARCELO DE REGRESO
Me podrán intimidar tantito, pero no ahuyentar, Florestán
De las últimas veces que pude hablar con Marcelo Ebrard fue en la boda de Alonso, hijo de un
queridísimo y admirado amigo, Juan Ramón de la Fuente, en el otoño de 2011, cuando al saludo
cercano de ¿Cómo estás?, le respondí que decepcionado.
—¿Por…? —me repreguntó.
—Porque me dijiste que ibas a luchar con todo por tu candidatura presidencial y dejaste pasar a
Andrés Manuel.
—Fue la encuesta...
—No me digas, Marcelo, que tú perdiste una encuesta en la Ciudad de México estando en lo más alto
de reconocimiento como jefe de Gobierno…
—Fue la encuesta —insistió—. Además, yo no iba a ser el factor de ruptura de la izquierda. Ya vendrán
otros tiempos…
—No —le rebatí––, en esto solo hay una vez en la vida aunque Andrés Manuel vaya por la segunda,
que luego en 2018 sería por la tercera y definitiva.
La elección presidencial de 2012 la ganó Enrique Peña Nieto sin discusión, a diferencia de 2006, y los
siguientes seis años fueron los más difíciles de su vida. Dejó el país con su esposa y sus hijos para
volver, cinco años más tarde, para ser factor en la campaña de López Obrador que lo llevó a la
Presidencia.
A su triunfo, lo designó secretario de Relaciones Exteriores, cuando los suyos miraban, y no sin razón,
hacia Bucareli. Desde la cancillería operó discretamente hasta que estalló la crisis Trump que dio a
México un ultimátum para establecernos aranceles progresivos de 5 a 25 por ciento a partir del lunes
pasado.
López Obrador respondió a Trump con una carta y el envío de una misión a Washington encabezada
por Ebrard para impedirlo, lo que logró en una semana de conversaciones y tres días de
negociaciones que concluyeron con el aplazamiento de las tarifas condicionando a que el gobierno de
México contuviera en Chiapas las corrientes migratorias de Centroamérica.
Ebrard volvió, con su capacidad de negociación política y de comunicación mediática, a sus niveles de
antaño, lo que no quiere decir que su futuro esté definido, cuando hoy no está claro el de nadie,
dándole al gobierno del presidente López Obrador una victoria que hace 10 días no tenía.
Y por eso se puso a la cabeza de un gabinete que no se atreve a levantarla.
RETALES
1. PAPELITO. Es de no tomarse en serio que Trump trajera en el bolsillo el documento secreto firmado
por la cancillería mexicana cuando se sabe que con él no hay secreto que dure. Pero es campaña;
2. MEDICINAS. Resulta preocupante la incapacidad oficial de abastecer de medicinas a todo el sector
salud, cuando van tres atrasos en la convocatoria de la Secretaría de Hacienda. Y ya no hablemos de
la distribución; y
3. VIENE. En unos cinco días viene un escándalo de farmacéuticas y distribuidoras de medicinas
documentado por el Sistema Anticorrupción del estado de Jalisco. A ver hasta dónde llega. Igual hasta
una residencia en Bel-Air, California.

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO
QUE ni las baladronadas de Donald Trump ni la posibilidad de que México se convierta en “tercer país
seguro” en 45 días quitaron el buen humor al secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard,
quien pidió unos cacahuates para su vocero, Roberto Velasco, quien lo interrumpió mientras
respondía a la prensa a propósito de los acuerdos con Estados Unidos para evitar los aranceles.
“Traigan unos cacahuates para que se entretenga, pa’ la otra unos japoneses”, dijo el canciller en
alusión al episodio en que su colaborador fue tendencia en las redes sociales por aparecer a media
negociación en Washington con un puñado de la botana. “Así nos llevamos”, dijo sobre el ahora
famoso #LordCacahuates y le dio una palmadita en la espalda. 
QUE interesantes planes de trabajo salieron de la reunión de las Grandes Ligas de Beisbol y Probeis
en Nueva York, cuyo tema principal fue dar seguimiento al encuentro del comisionado Rob Manfred y
el presidente Andrés Manuel López Obrador, como la creación de una academia madre, una
universidad de la que resultarán centros regionales. También se trabajará con las Ligas Mayores una
academia de 18-21 años para desarrollar peloteros y se propone que haya un draft organizado, un



showcase para mostrar a los jugadores, un sistema de ligas menores y apoyo de la Gran Carpa con
tecnología aplicable al rey de los deportes. Play ball! 
QUE el líder del Sindicato Único de Trabajadores de Notimex, Conrado García Velasco, anunció el
martes que renuncia a su trabajo en la Agencia de Noticias del Estado, que encabeza Sanjuana
Martínez, una vez que solicitó la baja como empleado y entregó la plaza de reportero para tramitar su
pensión por haber llegado a la edad de 60 años. El grupo de reporteros que exigía su salida,
acusándolo de nepotismo y mal uso de recursos de la agencia, alega que el secretario general no
podrá aún disfrutar su pensión por cesantía en edad avanzada y vejez ante el IMSS, pues debe
responder a investigaciones por anomalías financieras.  

COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
CÓRDOVA ADVIERTE A TIEMPO
Las medidas de austeridad, de racionalidad en el gasto electoral, tienen un límite: la certeza de las
elecciones.
Lo advirtió Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, quien recordó que la transición
democrática mexicana es un caso de éxito a nivel internacional.
Rasgo sobresaliente de la transición es la autonomía de los organismos electorales, que podría
quedar expuesta ante recortes en su presupuesto, lo que significaría una regresión democrática.
Córdova dijo que una nueva reforma electoral no debe improvisarse ni mucho menos imponerse.
Sostuvo que si lo que se quiere es reducir los costos hay que revisar las fórmulas de financiamiento
público a los partidos a nivel nacional y local.
 Los 300 puntos
Para describir la frontera sur de México suele usarse el adjetivo “porosa”.
Poco interés y menos recursos mantuvieron  la frontera sur fuera del radar de los medios. El que se
proponía pasar sin documentos podía hacerlo sin mayor problema.
Las autoridades mexicanas de migración tienen identificados al menos 300 puntos de cruce. Algunos
francamente clandestinos y otros nada más discretos, pero que cuentan con infraestructura para
trasladar  a los migrantes hacia ciudades  del interior de Chiapas.
No será sencillo sellar esos cruces, porque pueden surgir otros en unas cuantas horas.
No obstante, esos cruces no son  objetivo prioritario para la Guardia Nacional, que está en la zona
para evitar la irrupción  de caravanas migrantes compuesta por miles de personas.
 Para uso rudo
45 días se pasan volando.
Es el plazo que México ganó en las negociaciones de la semana pasada en Washington para detener
de manera significativa el flujo de migrantes indocumentados.
Como no hay margen de error, el gobierno de la Cuarta Transformación echó mano de gente ruda,
curtida, experimentada, que tiene que dar resultados de inmediato. Destacan dos nombres
reveladores.
Encabeza el equipo el general Vicente Antonio Hernández que conoce la zona pues es  el actual
comandante de la 36 Zona Militar con sede en Tapachula. Coordinará el despliegue de los 6 mil
elementos de la Guardia Nacional.
Francisco Garduño también viaja al sur. Es hasta hora director de reclusorios federales y tomará a su
cargo  los asuntos migratorios, pues en el equipo especial no hay gente de Gobernación, aunque un
funcionario de esa dependencia asiste a las reuniones.
Reforzar el equipo
El caso del secuestro y asesinato del joven estudiante Norberto Ronquillo cimbró el Palacio del
Ayuntamiento.
La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, acusó  recibo de la andanada de críticas y dijo: “Aquí no se
raja nadie, no nos vencerá la delincuencia”.
Adelantó que reforzará su equipo vinculado con la seguridad como la procuraduría y la policía
capitalina.
No se habla, por ahora, de cambios de titulares, sino de reforzar áreas como la inteligencia.
El uso político de la tragedia por parte de opositores a la jefa de Gobierno es inadmisible. Tampoco
pueden dejar de mencionarse errores operativos y de comunicación.
Eso sí, con refuerzos o sin refuerzos, la administración capitalina tiene que esclarecer el caso y llevar a
los culpables ante la justicia. Hay mucho en juego.

EXCÉLSIOR: RAZONES
/ EBRARD Y EL DESAFÍO DE LOS 45 DÍAS
 / JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ (P.10)

FINANCIERO: ESTRICTAMENTE PERSONAL
/ EL VICEPRESIDENTE EBRARD 
/ RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.38)

FINANCIERO: AMARRES /
LOS ACUERDOS YA NO TAN SECRETOS
/ JORGE CASTAÑEDA (PP-42)
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UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)
 
UNIVERSAL: KIOSKO (P.27)
 
EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.13)
 
ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)
 
FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.35)
 
24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)
LA RAZÓN: ROZONES (P.2)        
 
REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)
 
EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)
 
EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)
 
CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA CALLEJON INFORMATIVO
AUTOR JOSE ALAM CHAVEZ
uy amplio demostrando que trabajando de la mano hemos podido bajar la incidencia delictiva”.
Posteriormente el respaldo del presidente de la CONCAMIN, Francisco Cervantes: “Ojalá
hubiera muchos presidentes municipales como tú porque creo que nos cambiaría la vida en
México, muchas gracias”.
Obviamente el alcalde Vargas del Villar reconoció los resultados que colocan a Huixquilucan
como uno de los municipios más seguros del estado y con mayor plusvalía. Seguramente
entiende que el tema de la seguridad es que por el contrario aqueja a muchísimas
demarcaciones y entidades del país, por ello resultaron contundentes -para su proyecto político-
las posturas públicas tanto del Fiscal General de Justicia como de la secretaria de Seguridad.
Aunado a lo anterior, no resulta menor el coqueteo de la cámara industrial más importante del
país, como el caso de la CONCAMIN. Y en el tema empresarial es evidente que el Consejo
Coordinador Empresarial es ya el gremio más influyente, pese a ello CONCAEM, que preside
Lourdes Medina, se perfila hacia la imposición con el aparente respaldo de la Secretaría del
ramo, quien los ha respaldado a pesar de los cuestionamientos públicos que existen a sus
formas y operación ilegal, tal como se ha descrito en esta columna.
En este contexto, la visita de Alejandra del Moral, la dirigente estatal del PRI, al municipio,
resultó muy aleccionadora. Los importantes personajes políticos que en otro momento
significaron fortaleza para el priismo de Huixquilucan, están fuera, por decisión propia o por las
circunstancias que los orillaron a eso.
Alejandra del Moral fue recibida por Juan Millán, uno de los diputados más grises de la LX
Legislatura, sin operación, alejado del primer circulo del gobernador y por Froylán Santana, a
quien se perfila como candidato en 2021, sin poder político. Repito, Alejandra del Moral no es la
responsable, por el contrario quizá en el fondo lo entiende.

Atajos
Por el centro: En el marco de firma de Carta de Intención para la Coordinación de Acciones
para la Prevención de Robo al Transporte de Carga, el Fiscal General de Justicia, Alejandro
Gómez Sánchez, ofreció un escenario claro del sistema penitenciario.
El Fiscal señaló que actualmente hay 29 mil internos en los Centros Penitenciarios y eso no resulta
una buena noticia, pues refleja el estado de descomposición social que vive la entidad.
El abogado señaló que al inicio del sexenio de Alfredo del Mazo del Maza se contabilizaban en la
cárceles mexiquenses 24 mil internos, lo que habla de un aumento de casi cinco mil personas presas
en dos años, situación que no es alentadora.
“No es una buena noticia, tener 29 mil internos no representa más que una descomposición social que
nos lleva a la comisión de muchos delitos y al aumento de una incidencia delictiva, podemos presumir
la parte de la efectividad y de la eficacia policial, en buena medida del Ministerio Público, y de
tribunales, pero no son buenas noticias”, subrayó.
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Por la derecha: Al interior del Partido Acción Nacional (PAN) de la entidad se observa mucho
ánimo rumbo a la elección de Consejeros Estatales, pues los diversos militantes están
moviéndose para lograr respaldos y cumplir con los requisitos.
Jorge Inzunza Armas, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), señaló que por primera vez en
la historia habrá urnas electrónicas en los municipios que tengan mas de 200 miembros activos.
Inzunza señaló que se busca llevar un proceso transparente, con limpieza absoluta para que sean los
militantes quienes eligen a sus lideres y mandar un mensaje claro a la sociedad de que el PAN está
haciendo las cosas de manera correcta.
El dirigente estatal pidió conducirse en paz construyendo acuerdos políticos que permitan tener a los
mejores lideres en los municipios, donde sea la política la que triunfe.

Por la izquierda: Pablo Fernando Nava Piña, catedrático de la Universidad Autónoma del
Estado de México (UAEM), denunció que la alcaldesa de Metepec, Gabriela Gamboa Sánchez,
violó la ley al encabezar el tradicional Paseo de San Isidro Labrador.
El Paseo es considerado como una festividad tradicional del municipio ligado a actividades religiosas,
sin embargo el desfile nunca había sido encabezado por una autoridad municipal, hasta este año que
Gabriela Gamboa lo hizo montada en un caballo y portando los colores característicos del partido
Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA).
El también jurista denunció a través de redes sociales que de acuerdo con la Ley de Asociaciones
Religiosas y de Culto Público la presidenta municipal de Metepec infringió el artículo 25 que dice: 
“Las autoridades federales, estatales y municipales no intervendrán en los asuntos internos de las
asociaciones religiosas.
Las autoridades antes mencionadas no podrán asistir con carácter oficial a ningún acto religioso de
culto publico, ni actividad que tenga motivos o propósitos similares. En los casos de prácticas
diplomáticas, se limitará al cumplimento de la misión que tenga encomendada, en los términos de las
disposiciones aplicables”, precisó.
A decir de Pablo Nava Gabriela Gamboa encabezó a caballo este evento tradicional, pero religioso,
por lo que amerita una sanción, al vulnerar la ley.

Por el centro2: Discreto pero el ex Gobernador mexiquense, Eruviel Ávila Villegas, hace grilla a
su forma, enviando mensajes interesantes y mostrando alianzas. Hace varias semanas se dijo
aquí que Luis Miranda, hijo del diputado federal Luis Miranda Nava, está dando sus primeros
pasos políticos al lado de Eruviel, lo que de alguna manera resulta interesante.
En los Baby Shower de María Irene Dipp Walther, la esposa del ex gobernador, también se alcanzan a
observar las relaciones familiares, siempre ligadas a la política.
El más reciente Baby Shower fue organizado por la esposa e hija del poderoso empresario y dueño
del periódico “El Universal”, Juan Francisco Ealy Ortiz; Perla Díaz y Perla Ealy y entre las invitadas
estuvieron presentes las esposas de Miguel Ángel Osorio Chong, de Enrique Ochoa Reza, de Aurelio
Nuño Mayer; Fernando Landeros, presidente de Fundación Teletón; Fernanda Said Pretelini, hija de
Claudia Pretelini, hermana de Mónica Pretelini, primera esposa de Enrique Peña Nieto y la pareja de
de José Calzada Rivorosa. Lo anterior de acuerdo con “Cuna de Grillos”. Interesante.
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* Cuautitlán
Vecinos de los fraccionamientos Santa Elena y otras colonias de Cuautitlán, han bloqueado calles y
avenidas por la falta de agua, lo cual ha sido interpretado por el alcalde Ariel Juárez, como un intento
por minimizar el trabajo que ha realizado desde el primer día de su gobierno, al dar respuesta a las
necesidades de la población que durante más de 15 años no habían sido atendidas y hoy intereses de
grupos quieren minimizar las acciones que se han emprendido para el beneficio de todos. Juárez
Rodríguez estuvo con los vecinos, a quienes ofreció soluciones conjuntas a este problema, pero en
boletín oficial, informaron que durante los recorridos nocturnos con vecinos, algunos grupos de
personas afines a partidos políticos, que eran socorridos con diversos apoyos y favores sociales, se
han manifestado reiteradamente con insultos y denostaciones, dejando de lado la solución a los
problemas, que hoy les toca resolver…Por otro lado, el diputado federal, también de Morena, Edgar
Arenas, en un video que circuló en sus redes sociales, dijo que el alcalde Ariel Juárez no lo dejó
ingresar a una reunión a la que el legislador habría sido invitado por el subsecretario federal del
Trabajo Horacio Duarte Olivares, motivo por el cual manifestó su molestia y dijo que es tiempo de
trabajar en unidad por la 4T. Edgar Arenas, quien sustituyó a Pedro Zenteno en la diputación federal,
ha sido muy criticado por su prepotencia y falta de acercamiento con la gente de Cuautitlán, y ahora
que recibe una sopa de su propio chocolate de inmediato respingó. Mucho se habla de problemas
entre el alcaldeAriel Juárez, el empresario Francisco Santos Arreola y ahora el legislador Edgar
Arenas, pero el único que abiertamente ha mostrado este pleito es Edgar Arenas, cuya falta de oficio
político es bien conocida en Cuautitlán. Pedro Zenteno al abandonar la diputación para irse al
ISSSTE, no midió el daño político que causaría en este Distrito con cabecera en Cuautitlán.
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Q en el programa de Canje de Armas que cada año coordina la SSEM, en conjunto con la Sedena, en
la edición 2019 que está próxima a iniciar, está contemplado un incremento en la retribución para
quien entregue los artefactos de hasta 10 por ciento más que el programa pasado. Buen incentivo para
que la ciudadanía retire un potencial peligro de sus hogares.

Que la lucha contra la corrupción que se realiza al interior de la Secretaría de la Seguridad del Estado
de México continúa incomodando a elementos policíacos que por años han extorsionado a la
ciudadanía mexiquense y quienes, en su afán de mantener sus pequeños cotos de poder, pretenden
confundir a otros más con marchas y plantones.

Que el Tren interurbano México-Toluca se ha convertido en zona fantasma, especialmente las áreas
debajo de la vía, que ante la incertidumbre de si habrá o no continuidad, son campo de recreo para el
vandalismo. Parece concurso de graffitti y robo de materiales. La maraña para los cuerpos de
seguridad es que legalmente es zona federal, y las corporaciones municipales no atinan a intervenir, a
pesar de que ya representan un foco rojo.

Que muy viajeros resultaron los del sindicato de burócratas del gobierno estatal, el SUTEyM, ya que su
dirigente actual y el “cuasi vitalicio”, Herminio Cahue y David Parra, respectivamente se encuentran en
Ginebra, Suiza, en la edición 2019 de la Confederación Latinoamericana y del Caribe de Trabajadores
Estatales (CLATE). Interesante sería conocer el origen de los costos de dicho viaje, por aquello de la
4T. Que la Secretaría de Seguridad y la Defensa Nacional tienen contemplados 49 municipios pero,
caprichitos de la 4T, el gobierno local de Ecatepec quiso hacer su propia versión, que ya está en
marcha prometiendo “pago justo” . Como cuando la política pesa más que el beneficio de la
ciudadanía, enrolándose en un curioso libre mercado que no tiene parámetros de evaluación. _ 
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